

## REVUE DU MONDE CATHOLIQUE

### ROME

**Consistoire public et privé.** — Le 22 janvier, Sa Sainteté Benoît XV a tenu un consistoire public et privé.

Le Saint-Père a nommé plusieurs évêques et a prononcé une allocution qui a porté surtout sur la guerre.

Le Souverain Pontife a mis en relief la neutralité du Saint-Siège et a rappelé les efforts qu'il a faits pour adoucir les effets désastreux du conflit.

« Le Pontife Romain, dit Sa Sainteté dans son discours, étant le Vicaire du Christ qui est mort pour tous les hommes, doit embrasser tous les combattants dans les sentiments d'une égale charité. Père de tous les Catholiques, il compte des enfants dans les rangs des deux armées ennemis et leur sauvegarde lui est également chère. En conséquence il Nous est impossible de considérer les intérêts particuliers qui divisent les peuples à l'heure actuelle, mais plutôt les liens communs qu'ils ont entre eux comme frères en la foi. Une autre attitude, non seulement ne serait nullement utile à la paix, mais créerait contre la religion des haines et des aversions et exposerait la tranquillité et la paix de l'Église au danger d'une grave division.

« A notre peuple belge, continue le Pape, nous avons exprimé Notre sympathie dans une lettre au cardinal Mercier. Et nous faisons ici appel aux sentiments d'humanité de ceux qui traversent les frontières d'un autre pays, les conjurant de ne pas dévaster le pays envahi plus qu'il ne l'est absolument nécessaire au point de vue militaire, et par dessus tout de ne pas blesser, sans nécessité, les sentiments des habitants dans ce qu'ils ont de plus cher ; leurs temples sacrés, leurs ministres du Seigneur, leurs droits, leur religion et leur foi.»

Sa Sainteté a ensuite invité tous les fidèles à participer aux prières publiques que l'on fera en Europe, le 7 février, et en dehors de l'Europe, le 21 mars, pour le rétablissement de la paix. Il a annoncé qu'il célébrera un office spécial avec les cardinaux, à Saint-Pierre, le 7 février.

**Sir Henry Howard au Vatican.** — Sa Sainteté Benoît XV a reçu le nouveau ministre d'Angleterre, Sir H. Howard, qui lui a présenté ses lettres de créance.

Le ministre a prononcé un bref discours, auquel le Pape a répondu.

Le Saint-Père a ensuite invité sir Henry Howard à se rendre dans sa bibliothèque privée, où il a eu avec lui un entretien particulier.

Sir H. Howard appartient à une vieille famille de la noblesse anglaise qui a traversé toutes les persécutions, depuis Henri VIII, sans renier sa foi.